



JEAN-MARIE LOVEY
ÉVÊQUE DE SION – BISCHOF VON SITTEN

Avenue de la Tour 12 – CP 2124 – CH-1950 Sion 2
Tél. 027 / 329 18 18 - e-mail : jmeveque.sion@cath-vs.org

Message pour un engagement

Sion, avril 2018

Chers diocésain(e)s, - chrétien(ne)s, - concitoyen(ne)s,

Il est des circonstances de l'histoire qui offrent, aux personnes qui le souhaitent, de collaborer à la construction de la cité "en chrétiens" et d'y apporter leur pierre spécifique et indispensable. L'Assemblée Constituante est une de ces circonstances privilégiées. Que les chrétiens de ce pays ne manquent pas l'opportunité de s'engager pour la réflexion et la réalisation de la Charte fondamentale au service du bien commun des Valaisannes et des Valaisans.

Chaque personne, au titre de citoyen de ce pays, peut être membre de l'Assemblée. A ce même titre, j'ai été interrogé sur la présence d'un prêtre à la Constituante. Il ne s'agit pas de se défausser, mais la place et le rôle du prêtre est ailleurs, pas à l'Assemblée Constituante. Par contre, c'est le rôle des citoyens laïcs chrétiens (comme nous le rappelle le Concile Vat. II GS 73-76) de s'engager au nom de leur foi chrétienne dans la construction de la société pour le bien de tous. Le peuple valaisan a décidé à une très forte majorité la Révision de la Constitution par une Assemblée ad hoc. Une très large majorité des habitants de ce Canton, j'en ai personnellement pleinement confiance, est faite de gens de bon sens, enracinés dans une histoire riche, longue, dont ils sont fiers, une histoire qui a forgé et continue de forger la culture, l'âme du pays – et en même temps ouverts sur l'avenir, capables de confiance, d'esprit d'initiative et d'espérance. Les Valaisans sont légitimement attachés à leur histoire qui doit tant à son enracinement chrétien. J'ai donc toute confiance qu'il existe beaucoup de laïcs qui, au nom de leur foi chrétienne, sont prêts à s'engager dans l'élaboration de notre Charte fondamentale. Ils sauront porter le souci de garder celle-ci ancrée dans l'heureux équilibre qui a grandement contribué à "constituer" le Valais. Et, à un texte qui a des racines, les jeunes qui vivront sous le régime de la nouvelle Constitution, sauront donner des ailes. A eux en particulier d'être bien présents et actifs, pour permettre que la Constitution soit une référence garante de liberté, de paix sociale, de qualité de vie pour celles et ceux qui traverseront avec elle le siècle.

Ils ont toute leur place à l'Assemblée constituante les chrétiens de ce Canton qui veulent dessiner dans la Charte fondamentale les principes du vivre ensemble, inspirés par leur connaissance, leur pratique, leur vie évangéliques.

+ Jean-Marie Lovey Évêque de Sion